

Kleine Anfrage

der Abgeordneten Hoffmann (AfD)

und

Antwort

des Thüringer Ministeriums für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie

Tierschutzbeauftragte/Tierschutzbeauftragter in Thüringen

Der Fragenkatalog soll unter anderem klären, warum die Stelle einer/eines Tierschutzbeauftragten für Thüringen bisher nicht existiert. Die Thüringer Ministerin für Umwelt, Energie und Naturschutz hatte diese Stelle laut Pressebericht als Reaktion auf das Sterben von Mastschweinen gefordert.

Das **Thüringer Ministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie** hat die **Kleine Anfrage 7/3704** vom 17. August 2022 namens der Landesregierung mit Schreiben vom 19. September 2022 beantwortet:

1. Welche konkreten Gründe liegen vor, warum die Stelle eines/einer Tierschutzbeauftragten bisher nicht in Thüringen verwirklicht wurde?
2. Welchem Ministerium oder welchen Ministerien wäre diese Stelle zugeordnet?
3. Wann gab es innerhalb der Landesregierung/innerhalb der Ministerien Gespräche zur Verwirklichung dieser Stelle mit welchem Ergebnis?
4. Wie wäre diese Stelle haushaltärchisch ausgeschrieben/abgebildet?
5. Welche konkreten Aufgaben hätte diese Stelle?
6. Wie könnte diese Stelle etwa im Hinblick auf die publik gewordenen Tode von Mastschweinen in einem Nordhäuser Betrieb im Vorfeld oder im Nachgang wirken?
7. Wie würde diese Stelle besetzt werden, im Hinblick auf die Personenauswahl, die Kompetenz und das entsprechende Aufgabenfeld?

Antwort zu den Fragen 1 bis 7:

Das Thüringer Ministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie und das Thüringer Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft haben bereits im Jahr 2019 eine Tierwohlstrategie erarbeitet, die sich dem Verfassungsgrundsatz des Freistaats Thüringen verpflichtet fühlt. Darin heißt es: "Tiere werden als Lebewesen und Mitgeschöpfe geachtet. Sie werden vor nicht artgemäßer Haltung und vermeidbaren Leiden geschützt." Die Umsetzung der Thüringer Tierwohlstrategie wird durch ein Arbeitsgremium unter Leitung der für Tierschutz und Landwirtschaft zuständigen Ministerien begleitet. Durch die Veterinärverwaltung der Landkreise und kreisfreien Städte bestehen und wirken zudem zuverlässi-

ge Tierschutz-Kontrollinstanzen. Somit existieren für den Tierschutz beauftragte Stellen, deren weitere Stärkung kontinuierlich innerhalb der Landesregierung diskutiert wird.

Werner
Ministerin